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查克 史密斯牧师主讲 

 

题目：要像光明之子 

 

亲爱的弟兄姐妹，平安，欢迎您一起查考主的话语，这次我们继续看约翰福音第

12 章。 

 

约翰福音第 12 章第 26 和 27 节，耶稣说： 

[26] 若有人服事我，就当跟从我；我在那里，服事我的人也要在那里；若

有人服事我，我父必尊重他。」 

[27] 我现在心里忧愁，我说什么才好呢？父啊，救我脱离这时候；但我原

是为这时候来的。 

[28]  父啊，愿你荣耀你的名！ 

 

啊！这个祷告就像在客西马尼园里那个祷告一样的有力，当时耶稣说：『我父啊，

倘若可行，求你叫这杯离开我。然而，不要照我的意思，只要照你的意思。』亲爱

的弟兄姊妹,当我们把自己的道路交托在神的跟前的时候，是多么荣耀的事啊！。

『父啊，救我脱离这时候；但我原是为这时候来的。主啊，愿你荣耀你的名！』  

 

约翰福音第 12 章第 28 到 30 节说： 

[28] 当时就有声音从天上来，说：「我已经荣耀了我的名，还要再荣

耀。」 

[29] 站在旁边的众人听见，就说：「打雷了。」还有人说：「有天使对他

说话。」 

[30] 耶稣说：「这声音不是为我，是为你们来的。 
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耶稣是说「我不需要这种引人注目的证明来让我相信。这个声音不是为我, 而是

为你们来的」 
 

约翰福音第 12 章第 31 节说：『现在这世界受审判，这世界的王要被赶出去。』 

  

你看他们刚刚说：「要救他们」，但是耶稣说：「不！现在这世界要受审判，这世

界的王要被赶出去。」耶稣要被藐视, 被人们厌弃。 

 

约翰福音第 12 章第 31 节, 耶稣继续说：『我若从地上被举起来』。 

 

那粒麦子死了, 却要结出许多子粒 。『我若从地上被举起来, 就要吸引万人来归

我。』 

 

约翰福音第 12 章第 33 节说：『耶稣这话原是指着自己将要怎样死说的。』 

 

耶稣说：『我若从地上被举起来』, 祂是说：「我将要被钉十字架，被举起来，

我要死在十字架上」。被举起来就是象徵十字架上的死亡。很不幸的, 许多传道

人和基督徒，都把被举起来这几个字解释为高举耶稣。他们认为：「我们只要在众

人面前高举耶稣，如果我们高举耶稣, 如果我们在群众面前高举祂,祂就会吸引众

人到衪面前来。所以, 我们要做的就是在众人面前高举耶稣, 把耶稣高举起来, 

这样所有的人就要被吸引归向祂。」不对！耶稣不是这样说的！你要是想一下, 

就要发现有些诗歌几乎亵渎神，例如说：「高举祂，高举祂，让世人看见祂」。 

 

其实,耶稣只是说祂将要在十字架上舍命。一粒麦子落在地里死了，就结出许多子

粒来。不是在世人面前高举耶稣，或把祂举起来。耶稣根本不是这意思！很多人没

念下一节经文，所以就误解了。他们只着重耶稣说『我若从地上被举起来, 就要

吸引万人来归我』这一句，于是他们说：「啊！我们来高举耶稣吧！」不！耶稣不

是谈论十字架。要是我说：「我们来高举耶稣吧！」那我就是说：「啊！我们来把

耶稣钉十字架！」 
 

约翰福音第 12 章第 33 和 34 节说： 

[33] 耶稣这话原是指着自己将要怎样死说的。 

[34] 众人回答说：「我们听见律法上有话说，基督是永存的，你怎么说

『人子必须被举起来』呢？这人子是谁呢？」 
 

你说：「我要被钉十字架」, 等一下！圣经不是说弥赛亚是永存的吗？。 

以赛亚书 9 章第 6 和 7 节说: 

[6] 因有一婴孩为我们而生；有一子赐给我们。政权必担在他的肩头上；

他名称为「奇妙策士、全能的神、永在的父、和平的君」。 
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[7] 他的政权与平安必加增无穷。【就是说, 弥赛亚是永存的】他必在大

卫的宝座上治理他的国，以公平公义使国坚定稳固，从今直到永远。

万军之耶和华的热心必成就这事。 

 

既然圣经说弥赛亚是永存的,主啊, 你怎么说你要被钉十字架呢？ 

 

约翰福音第 12 章第 35 和 36 节说： 

[35] 耶稣对他们说：「光在你们中间还有不多的时候，应当趁着有光行

走，免得黑暗临到你们；那在黑暗里行走的，不知道往何处去。 

[36] 你们应当趁着有光，信从这光，使你们成为光明之子。」耶稣说了这

话，就离开他们隐藏了。 

 

虽然法利赛人正要捉拿祂，但是祂仍然掌管一切。祂被钉十字架的事必须在逾越节

发生，因为祂要应验祂作为逾越节祭牲的所有象徵。过去以色列民在埃及的时候，

把被杀的羔羊的血抹在门楣上，给那些注定要死的人带来生命。所以, 耶稣必须

在逾越节被钉十字架。然后, 祂隐藏了自己。 

 

约翰福音第 12 章第 37 节说：『他虽然在他们面前行了许多神迹，他们还是不信

他。』 

 

现在有一个普遍的错误想法，就是如果人们看到神迹，就会相信！其实不是，他们

看见很多神迹，却还是不相信。事实上, 更糟的是，第 39 节说，他们就是不能相

信。 
 

约翰福音第 12 章第 38 节说：『这是要应验先知以赛亚的话，说：主啊，我们所

传的有谁信呢？主的膀臂向谁显露呢？』 

 

接下去约翰福音第 12 章第 39 到 41 节说： 

[39] 他们所以不能信，因为以赛亚又说： 

[40] 主叫他们瞎了眼，硬了心，免得他们眼睛看见，心里明白，回转过

来，我就医治他们。 

[41] 以赛亚因为看见他的荣耀，就指着他说这话。 

 

以赛亚预言耶稣要『被人藐视，被人厌弃』,而且祂要『多受痛苦，常经忧患』。

『他们所以不能信』, 为甚么他们不能信？这是很有意思的陈述：『他们所以不

能信』。虽然他们看见许多神迹，还是不能信！ 

 

耶稣在其他的福音书里警告我们关于不得赦免的罪，如果你心里持续拒绝圣灵的感

动，就永不得赦免。一个人如果多次拒绝基督，那么要他信耶稣就变为不可能的

了！有一条形而上学的定律说到, 我们的头脑是一个有趣的工具，我们可以在脑
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子里制造一些模式，就是说一个不断重复的动作，可以在我们的脑子里形成一套模

式。一旦这个模式形成后，就难以改变，甚至无法改变了。 
 

你观察妇女学编织，起初她的针穿来穿去，动作又慢又生硬，但只要她坚持做下

去，你会发现她在脑中创造出一个模式，建立起一些常规动作，如果她不断练习她

的针, 到最后她手上的针好像会飞似的，她可以一边聊天、看电视或做别的事, 

她的针不停的穿梭,因为那个常规动作已经根植于脑中，她连想也不用想, 就照模

式「钩一针,两针……」,模式已经定好了, 她就照做。所以一旦一个重复的动作

在脑子里形成一个固定的模式，就变成很简单的事, 许多事情都是这样的。 

 

不幸的是, 在信耶稣基督这件事上，正是这样。你第一次面对耶稣的宣告，你

想：「祂说的是真的吗？祂真的是神的儿子吗？信祂, 真的能得永生吗？啊！我

不知道。」这是很难下的决定，我是说, 要对耶稣说：「不！」这决定也不容易

下，但是最后你说：「哎！我想还是不信吧！总之,不是在今天晚上！」 

 

你既然说了「不」,那么下次你再面对的时候, 你已经有个常规的模式了。你在脑

子里种下个这模式，而且它要成为固定的一部分。下次你面对的时候, 就更较爲

轻易的说：「不！我想不是在今天晚上！」你每次说「不」的时候, 那个常规的

模式就越来越深刻、越来越深刻, 直到你现在要面对无争论馀地的证据的时候, 

你已经不能胜过那个脑子里的模式了。这就是法利赛人目前的光景。这里有一个人

从死里复活，证据确凿，他们无法否认，他们想杀掉他，消灭证据，但他们不能否

认这件事。但他们不能信，因为他们已经没有回头的馀地。在这时候, 他们无法

扭转这件事实。 

 

有一件非常值得注意的 , 就是十分之九的人是在青少年时期决志接受耶稣基督

的。因为脑子的模式还没深刻的定型，所以十分之九的人在青少年时期决志。你的

年纪越大，脑中固定的模式越来越深，在统计上来看说 救恩会变成不可能的事

了。但是神是满有恩典的神，我们经常看到八，九十岁的老人相信耶稣，那是神

迹！照统计上来讲, 是不可能的，但神不被统计学限制的。在数学上来说，你可

以证明一个七十岁的老人接受耶稣基督是多么不可能！可是这样的事会发生的！你

能怎么说呢？神是行神迹的神，救恩就是一个神迹。但是『他们不能信祂』。 

 

你还记得吧？法老的心刚硬。最后神掌权, 祂使法老的心刚硬。神会坚固你的立

场，神坚固他们的立场, 他们希望自己的眼睛是蒙蔽的 , 他们不想看见，那好

啊！神就使他们的眼被蒙蔽；他们不要相信，那好啊！神坚固他们的决心，祂使他

们的心刚硬，叫他们有眼无珠，『瞎了眼, 免得他们眼睛看见，心里明白，回转

过来，神就医治他们！』『以赛亚因为看见他的荣耀，就指着他说这话。』 
 

约翰福音第 12 章 42 节说：『虽然如此，官长中却有好些信他的，只因法利赛人

的缘故，就不承认，恐怕被赶出会堂。』  



约翰福音 12:26-50 
 

5

这是很可悲的一节圣经！ 

 

约翰福音第 12 章 43 节说：『这是因他们爱人的荣耀过于爱神的荣耀。』 

这一直是许多人无可避免的后果。 
 

约翰福音第 12 章 44 到 46 节说： 

[44] 耶稣大声说：「信我的，不是信我，乃是信那差我来的。 

[45] 人看见我，就是看见那差我来的。 

[46] 我到世上来，乃是光，叫凡信我的，不住在黑暗里。 

 

使徒保罗在帖撒罗尼迦前书第 5 章第 4 和 5 节说： 

[4] 弟兄们，你们却不在黑暗里，叫那日子临到你们像贼一样。 

[5] 你们都是光明之子，都是白昼之子。 

所以我们行事为人要像光明之子。保罗是引用耶稣在约翰福音第 12 章这里的话。 

 

约翰福音第 12 章 47 节说：『若有人听见我的话不遵守，我不审判他。我来本不

是要审判世界，乃是要拯救世界。』  

 

耶稣说了多少次这样的话？『不信的人，罪已经定了』。「我来不是要定世人的

罪，乃是要叫世人因我得救。」现在祂又提到这一点。按约翰福音第 3 章的记

载，耶稣当时刚开始祂的传道事工, 祂向尼哥底母谈重生, 祂说  

[16] 「神爱世人，甚至将他的独生子赐给他们，叫一切信他的，不至灭

亡，反得永生。 

[17] 因为神差他的儿子降世，不是要定世人的罪，乃是要叫世人因他得

救。 

[18] 信他的人，不被定罪；不信的人，罪已经定了，因为他不信神独生子

的名。 

这是约翰福音第 3 章第 16 到 18 节。 

 

耶稣说：「我来不是要审判世人，要是有人不相信我, 我不会审判他, 我来不是

要审判，乃是施行拯救。」 啊！这是耶稣荣耀的使命！不是要定罪, 不是要审判, 

而是要给世人带来救恩。 
 

耶稣要再来,当祂再来的时候, 就要施行审判, 但是在祂第一次降临的时候, 祂的

使命是救赎世人。  

 

约翰福音第 12 章 48 节说：『弃绝我、不领受我话的人，有审判他的，就是我所

讲的道在末日要审判他。』 

你如果要受审判, 就要受到神话语的审判, 你不相信神的话语, 那么神的话语就

要来审判你。 
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约翰福音第 12 章 49 和 50 节说： 

[48] 弃绝我、不领受我话的人，有审判他的，就是我所讲的道在末日要审

判他。 

[49] 因为我没有凭着自己讲，惟有差我来的父已经给我命令，叫我说什

么，讲什么。 

[50] 我也知道他的命令就是永生。故此，我所讲的话正是照着父对我所说

的。」 

 

所以耶稣的意思是说：「我所说的话, 是从神来的, 我所说的话将来要审判你。

我知道这些话是真实的；我知道神已经把永恒的生命赐给我。」这就是你要面对的

审判,神的道将要审判你。  

 

好了，今天我们讲到这里，请在下次同样时间再来一起查考圣经。 

 

假如我们说某某人：『他爱人的荣耀过于爱神的荣耀』,那是可悲的！如果我在某

个社团里大胆传讲耶稣基督, 他们或许不明白。他们爱人的荣耀过于爱神的荣

耀！这是对许多人的一个悲哀的评论！许多人在想：「我比较关注人们怎样看我过

于神怎样看我。我比较在乎人对我的赞许过于神对我的赞许。」『他们爱人的荣耀

过于爱神的荣耀』, 一个人在这种光景里是非常可悲的！ 


